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ABSTRAK 

Hilary, Audrey Sandra. 2024. Analisis Humor dalam Komik Das Leben ist kein 

Ponyhof karya Sarah Burrini. Bandung. Skripsi pada Program Studi 

Pendidkan Bahasa Jerman. Fakultas Pendidikan Bahasa dan Sastra. 

Universitas Pendidikan Indonesia. 

 

Penelitian ini bertujuan untuk menemukan dan mendeskripsikan humor dalam 

komik “Das Leben ist kein Ponyhof“ 1 karya Sarah Burrini. Penelirtian ini 

menggunakan teori pembentukan humor menurut Berger dengan metode kualitatif 

deskriptif. Setiap analisis humor dikategorikan menurut medianya, dengan 

memahami medianya, kategori humor dari media yang diteliti dapat dikerucutkan 

menjadi kategori utama dan kategori sekunder. Dari itu, teknik pembentukan humor 

juga dapat dikerucutkan; teknik utama dari kategori utama suatu media dan teknik 

sekunder dari kategori-kategori sekundernya. Naratif dari komik “Das Leben ist 

kein Ponyhof“ bersifat character-driven narative. Artinya humor pada komik “Das 

Leben ist kein Ponyhof“ menggunakan kategori utama Identity, dengan tiga teknik 

utama yang diteliti, Eccentricity, Embarassment, dan Expossure. Kategori lainnya 

dilihat dari kecocokan kategori tersebut pada media komik, masing-masing dipilih 

tiga teknik, kecuali kategori Action dengan teknik Slapstick. Hasil dari penelitian 

tersebut ditemukan bahwa ada dari ketiga ditemukan bahwa “Das Leben ist kein 

Ponyhof“ mayoritas menggunakan teknik embarassment dari kategori utama 

identity. Untuk teknik sekunder, Burrini memanfaatkan teknik Theme/Variation 

dari kategori sekunder Logic. 

 

Kata kunci: Analisi Humor, Karakteristik Humor, Kategori, Teknik, Karakteristik 

Humor 
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KURZFASSUNG 

Hilary, Audrey Sandra. 2024. Humoranalyse des Comics Das Leben ist kein 

Ponyhof von Sarah Burrini. Bandung. Eine Abschlussarbeit der 

Deutschabteilung der pädagogischen Fakultät für Sprachen und Literatur. 

Pädagogische Universität Indonesiens 

 

Ziel dieser Studie ist es, den Humor im Comic „Das Leben ist kein Ponyhof“, Band 

1 von Sarah Burrini, zu verstehen. Diese Untersuchung verwendet die Bergersche 

Humortheorie in Verbindung mit einer deskriptiven qualitativen Methode. In 

Bergers Humortheorie gibt es vier Kategorien des Humors: „Language“, „Logic“, 

„Identity“ und „Action“. Jede Kategorie des Humors wird nach dem Medium des 

Humors, das verwendet wird, klassifiziert. Die Kategorie des Mediums entspricht 

dabei der Hauptkategorie des Humors. Eine weitere Kategorie, die außerhalb der 

Hauptkategorie liegt, wird als Unterkategorie betrachtet und dient zur 

Unterstützung der Hauptkategorie. Die vier Humorkategorien haben jeweils ihre 

eigenen Techniken. Die Erzählung des Comics „Das Leben ist kein Ponyhof“ ist 

eine „character-driven narrative“. Das bedeutet, dass der Humor im Comic 

hauptsächlich der Hauptkategorie „Identity“ zugeordnet wird, wobei die drei 

Haupttechniken „Eccentricity“, „Embarrassment“ und „Exposure“ verwendet 

werden. Unterkategorien-Techniken werden gewählt, wenn sie in Zusammenhang 

mit dem verwendeten Inhalt stehen. Die Ergebnisse der Studie zeigen, dass in „Das 

Leben ist kein Ponyhof“ vor allem die Technik “Embarrassment“ aus der 

Hauptkategorie „Identity“ eingesetzt wurde. Bei den Unterkategorien-Techniken 

verwendete Burrini größtenteils die Technik „Themen und Variationen“ aus der 

Unterkategorie „Logic“. 

 

Schlüsselwörter: Charakteristik des Humors, Humoranalyse, Kategorisierung, 

Technik 
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ABSTRACT 

Hilary, Audrey Sandra. 2024. Analysis of Humor in the Comic Das Leben ist 

kein Ponyhof by Sarah Burrini. Bandung. Undergraduate Thesis under German 

Language Education Departement. Faculty of Language and Literature 

Education. University of Education Indonesia. 

 

The purpose of this study is to understand the humor within a comic titled "Das 

Leben ist kein Ponyhof" volume one by Sarah Burrini.  This research uses Berger's 

theory of humor with the descriptive qualitative method. In Berger's theory of 

humor there are 4 types of categories of humor which is: language, logic, identity, 

and action. Each of humor is categorized according to the medium of the humor 

that is being use. The category of the medium is the category of the main category 

of the humor. The other category outside the main Category of humor is the sub 

category; the category of humor used to help the main category. The four categories 

of humor by each have its own techniques within them.  The narrative of the comic 

“Das Leben ist kein Ponyhof” is "character-driven narrative". This means that the 

humor in the comic “Das Leben ist kein Ponyhof” uses the main category of 

"identity" and with the three main techniques used are "eccentricity", 

"embarassment", and "expossure". The sub category techniques are picked when 

the techniques are related to the content being used. The results of the study found 

that of the three of main techniques, “Das Leben ist kein Ponyhof” mostly used the 

technique "embarassment" from the main category of "identity". For the sub 

technique, Burrini the majority used the "themes and variantion" technique from 

the sub category of "logic" 

Keywords: Categorie, Characteristics of humor, Humor Analysis, Technique,  
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